
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 1808.

S. Saturnino Martir.

Continuacion de las noticias extranjeras.

Londres 4 de noviembre.

El xefe de esquadra Apodaca, ministro de la Junta suprema de España, tubo el honor de ser presentado al Rei el miércoles último al levantarse S. M. S. E. tubo una audiencia del Rei, en la qual le entregó sus cartas credenciales, y le recibió con el mayor agrado.

El mismo dia tubieron igual honor Mr. Merry, nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario para la corte de Suecia, y Mr. Foster, secretario de la legacion á la misma corte

Viena 15 de octubre.

S. A. I. el archiduque Carlos partió antes de ayer para reunirse con el Emperador en Presbourg. Dúdase ahora mucho de que S. M. se vea, como se decia, con el Emperador de Rusia en Galitzia. Tampoco se ha confirmado el rumor que corrió de un armisticio entre la Puerta y la Rusia; pues nuestra gazeta de la Corte no hace mencion de ello.

Francfort 20 de octubre.

El congreso de Erfarth ha durado 19 dias. Nada se ha decidido en él relativamente á los intereses de la Alemania, y dicen que se deliberará sobre lo que concierne á las posesiones alema-

nas, de que aun no se ha dispuesto, en una asamblea de confederacion que debe haber en esta ciudad para el mes de noviembre.

Asegúrase que las tropas francesas que estan en Alemania tomarán el nombre de *Exército del Rhin*, y que el mariscal Davoust (duque de Auerstadt) ha sido nombrado su Comandante en jefe. Asegúrase tambien que tendrá baxo sus órdenes el cuerpo de granaderos del general Oudinot.

Márgenes del Elba 28 de octubre.

Las Autoridades francesas y holandesas han interceptado en el pais de Oldenbourg cartas destinadas para la Inglaterra; y como de algun tiempo á esta parte han circulado muchos diarios que contienen por menores muy interesantes en quanto á la España y á la Inglaterra, los agentes franceses redoblan su vigilancia para impedir que se trasluzca la verdad; de lo qual sacan la consecuencia, y con razon muchas personas instruidas de que los asuntos de España no van á gusto de los franceses. Los dinamarqueses no dan crédito á las buenas noticias enviadas últimamente á Dinamarca por los ingleses en un bote bacio, y los papeles que se le hallaron dentro fueron hechos pedazos inmediatamente de órden del gobierno; por manera que el Continente se queda en una profunda ignorancia de sucesos tan importantes, y que deberian ser conocidos de todos. Seria pues sumamente útil que algun literato inglés escribiese un compendio de todos los sucesos importantes para la historia que han sobrevenido desde la conmocion gloriosa de los patriotas españoles, y que se hiciese circular generalmente con las notas y documentos de oficio por órden de fechas en las lenguas francesa y alemana, inglesa é italiana, por todos quantos parages fuese posible en el continente, á fin de sacar á las naciones de las profundas tinieblas en que la Francia las tiene universalmente.

Berlin 18 de octubre.

De algun tiempo á esta parte han sido presas muchas personas por órden del General frances aqui y en otros parages, ignorándose absolutamente qual sea la causa de este duro procedimiento.

Se continuará.

DE OFICIO.

El Excmo. Señor D. Joaquín Blake desde el monasterio de Eslonza con fecha del 24 del corriente, da parte al Serenísimo Reino de estar ya, en virtud de reales Ordenes, resignado el mando del ejército en el Excmo. Sr. Marques de la Romana. Demuestra su gratitud por la confianza que se le hizo, y el sentimiento que le acompaña de no poder despues de tantas refriegas anunciar victorias contra un enemigo de superiores fuerzas, á que debe las costosas ventajas, que ha tenido. Exórta á proseguir con eficacia en alistamiento de gentes, sin que ninguno sea exénto, cuidando de la provision de alimentos y vestuario para el ejército, remesa de trenes, y buen ganado para conducirlos, mas que todo el mundo ande á pie. Estimula por último á los Caballeros á tomar las armas en tan justa causa, y propone por exemplo la bizarria del batallon Literario, que elógia por su valor y sufrimiento; y por último recomienda particularmente estos interesantes puntos, y la energia de proporcionar todo lo necesario para el ejército: ofreciendo sacrificarse por la causa del Reino; á quien protesta su gratitud.

Con fecha del mismo y en el mismo parage noticia igualmente, como el conductor que saliera el 12 de este con pliegos para el Reino, y partes de las acciones del 5, 7, 8, 10 y 11, habia sido interceptado por los enemigos; y remite copia de los últimos 3, por haberse publicado los otros en la gazeta de Madrid. Los partes son relativos á la evacuacion de Balmaseda y batalla de Espinosa: asimismo renueva la contextacion al Reino sobre el estado de fuerza publicado en la gazeta de Madrid que tambien habia sido interceptada. Cuyo contenido se publicará en el diario de mañana.

*¿ Quod miseros, toties in aperta pericula cives
proficis?... Caput horum, et causa malorum!*

Emperador: tus nuevos ensayos en reducir la España á tu obediencia deben convencerte, que es empresa difícil, y que antes de lograrla (que no es posible) debes sacrificar al empeño de reinar sobre un Pueblo, que te rehusa, y defiende su libertad, ja sangre de centenares de miles de franceses, quando agradecido á su amor y eleccion debias renunciar tu mismo Imperio si habia de costarte la vida de uno solo. Esos tus vasallos todos se sacrificaa

en tu amor y obsequio: ¿y tu no eres bastante grande, ó eres tan ingrato, que prefieras tu teson á la existencia de tu Pueblo? Los españoles que te disputan el imperio tienen dignidad, y son valientes. Si no sostubieran su causa, tu mismo los mirarias con desprecio. Defienden su libertad, y se acuerdan que componen una nacion grande, poderosa y noble. Para sostener esto mismo, antes que fueras Emperador, capitaneaste exércitos en Francia, que llevabas á los riesgos y á la victoria, acordandoles la dignidad de la nacion, y la justicia de la empresa. Luego, si por la eleccion del Pueblo no has sido constituido para esclavizarlo, sino para defender sus derechos ¿como sacrificas tus fieles franceses, y tantos valientés españoles porque estos sostienen la causa nacional que te elevó á la purpura? El hombre para ser grande es preciso que lo sea en todo, y que guarde consecuencia en su caracter y principios. Quando eras ciudadano sostubiste los derechos del pueblo, y este en agradecimiento te hizo su primer Capitan y Emperador; ¿y es posible que ahora contra los derechos de un pueblo libre hagas la guerra y sacrifiques tu gente? Si eres valiente, debes ser generoso; siéndolo ¿como es posible que intentes exterminar la raza de los hombres bizarros de España y Francia? La esclavitud no puede engendrar sino cobardes é infames; no Regulos, ni Catones. Tu quieres vencer á los españoles, y antes los verás muertos, que vencidos, y quizas te arrepentirás entonces de tu empeño. Acuérdate, que cada uno de los españoles es otro Porro, que aun vencido te dirá, que quiere ser tratado como libre. Si eres tan grande como Alexandro admira la firmeza del español, imita la generosidad del hijo de Filipo, y acábase la guerra.

AVISO PATRIOTICO.

El Doctor D. Pedro Canales, médico cirujano de armada, y el cirujano de exército D. Antonio Pacheco, se ofrecen asistir y curar gratis á los heridos trahidos del exército, si alguno de ellos gustase de su asistencia.

El comisionado para el vesuario del regimiento de Leon avisa á las Señoras que han tenido la generosidad de ofrecerse á coser en ellos, que la casa del corte donde se darán es calle de las Tinajas número 22.

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.